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本报 3 月 13 日讯(记
者 董钊 通讯员 康
莉 ) 在市区内开车，一
脚油门紧接一脚刹车，这
样的行驶节奏让车主感
到不胜其烦。有车主为此
动起了脑筋：“如果车辆
匀速行驶，能否实现一路
绿灯？”

这是济南市民王云虎
最初的一个疑问。正是这
个疑问，与交警科研部门
的思路不谋而合。他所思
考的问题，就是看似专业，
又非常实用的“绿波带”。

2011 年 8 月，家住
甸柳小区的王云虎看到
了历城交警大队大队长
韩军庆公开的服务热线。
王云虎对此颇感惊喜：自
己反复琢磨的一些治理
堵车的方法看来有可能
实施了。

“合理设置信号灯周
期，让主干道上的车辆能
够在匀速状态下连续行
驶，保持绿灯通行状态，
也就成了我所关注的。”
抱着这种想法，王云虎拨
通了韩军庆的电话，并将
自己的建议告诉了他。

韩军庆约见了王云
虎 ，并 与 之 进 行 交 流 。

“这个想法非常好。我们
交警支队也在搞这样的
研究，您的提议我们很
感兴趣。”韩军庆说。

与此同时，济南交警
支队科研所也在进行“绿
波带”的研究。最终，交警
决定在工业北路全福立
交桥东至钢化路段试点

“绿波带”。据介绍，工业
北路“绿波带”共涵盖沿
线17个路口，全程9 . 8公
里。

老司机出点子被采纳

工业北路试点“绿波带”

工业北路上，“绿波带”有效提高通行效率。董钊 摄

记者体验>>

车速45一路绿灯
4公里不到7分钟
本报记者 董钊 实习生 康莉

行驶在“绿波带”的试点
道路上，真能保证一路绿灯
吗？13 日上午 10 点左右，本
报记者随车在工业北路“绿
波带”进行体验。

记者发现，从全福立交桥
东至奥体中路的 4 公里路段，
自车辆开启至终点，全程绿
灯。路上除几辆车因让路公交
车略有耽误，其余车辆都处在
匀速通行状态。当记者车辆到
达奥体中路时，所耗时间不到
7分钟。这段路记者所乘车辆
时速大约45公里。

“现在车流处于平峰期，
在绿波带实行之前，通过这
段路大概要13分30秒，现在
节省了接近一半的时间。而
且，只要保持节奏，80%以上
的车辆全程不用停车。”工业
北路中队民警告诉记者，借
鉴前期优化配时的成功经
验，历城交警对奥体中路至
钢化路5 . 8公里、7个信号灯
的配时也进行了调整。目前，
该路段由西向东方向已由原
来的10分钟，缩短至7分50
秒;由东往西方向由原来的8

分钟，缩短至6分30秒。
据了解，工业北路绿波

带的信号周期经过了周密测
算。“因为要考虑到每个路口
的距离，道路上车辆的实际
速度等问题，我们最终将信
号周期确定在140秒。这个周
期，能够保证主干道及支道
车辆的畅通。而且还能让车
主将车速控制在安全范围
内。”历城区交警大队民警
说。

市民王先生每天上下班
都经过工业北路，“平时走到

这里确实很堵，不知道这里已
经改了信号，但最近确实发现
快了不少。知道这个事之后，
想一想，确实经常一路绿灯。”

历城交警大队工业北路
中队的一位民警告诉记者，
工业北路因为有好几所寄宿
制的中小学，每到周五下午
放学，两万多学生集中回家，
交通拥堵状况可想而知。一
般情况下，周五的晚高峰，民
警执勤至少得7点才能下班。
最近经过改造之后，一般6点
半就能下班了。

四问“绿波带”
本报记者 董钊 实习生 康莉

一问：“绿波”靠什么实现？
赵景春：所谓“绿波”，是

靠调整信号灯配时来实现。
主要是根据路口之间的间
距，按设计时速行驶，预计到
下一个路口的时间，这是一
个时间差，在时间差内保证
下一个绿灯亮起。

二问：碰到一个红灯，是
不是意味着接下来可能一路
都是红灯？

赵景春：如果碰到一个

红灯，在等待下一个绿灯起
步后，就已经进入第二个双
向绿波带，所以之后还是一
路绿灯。

三问：会不会影响交叉
方向的通行能力？

赵景春：不会，“绿波”改
变的是路口之间绿灯的间隔
时间，而不是将绿灯时间延
长，所以信号灯的时间长短
并没有发生变化。

四问：绿波带对缓解道

路拥堵，是不是“万能”良药？
赵景春：绿波带对缓解

道路交通拥堵有积极作用，
它能提高路段的通行能力，
减少停车次数和停车延误。
然而，这并非在任何路段和
任何时间都适用。比如当车
流量接近饱和，作用将不能
得到充分发挥。再者，如果路
口间距较大，车流是间断流，
也将受到局限，理想的路口
间距应不超过600米。

据了解，目前济南
市已经有 14 条道路通
过调整信号灯配时，试
点推行“绿波带”。今
后，济南市还将在城市
的主干道继续推广“绿
波带”。那么，“绿波带”
是不是处处适用呢？会
不会影响到交叉方向
的通行效率？本报记者
采访了济南市交警支
队交通处信号研究室
负责人赵景春。
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